www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 9 DE DICIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.402 | EDICIÓN AMÉRICA



IRAK, LA VIDA SIGUE. Desde 2012, la guerra contra el Estado Islámico ha obligado a huir de sus hogares a más de tres millones de iraquíes, que intentan mantener sus vidas a pesar de tener que hacerlo en campos de refugiados como el de la foto, gestionado por ACNUR cerca de Mosul, último gran bastión vihadista. La novia, Amena Ali, no ha renunciado al vestido blanco el día de su boda con Yasim Mohammed. / HADI MIZBAN (AP)

Rusia anuncia una pausa en los combates en Alepo

LUIS DONCEL / NATALIA SANCHA

Berlín / Beirut

El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Sergei Lavrov, se reunió ayer en Alemania con su colega de EE UU John Kerry para abordar la situación de Alepo. Lavrov, que volverá a ver a Kerry mañana, anunció la suspensión de los combates para permitir la evacuación de civiles atrapados en la lucha entre las tropas del régimen de Bachar el Asad, apoyado por Rusia, y los rebeldes, que han perdido la mayor parte de sus posiciones en el este de la ciudad siria.

El Ejército mexicano carga contra la estrategia seguida frente al narcotráfico

El secretario de la Defensa pide al Gobierno que los soldados dejen las tareas de seguridad interior

LUIS PABLO BEAUREGARD México

"Esto no se resuelve a balazos", dijo ayer Salvador Cienfuegos, se-

cretario de Defensa de México, a un grupo de periodistas. Tras una década de guerra contra el narco, que ha dejado más de 100.000 muertos, el general subrayó su disposición a que el Ejército deje las calles y vuelva a los cuarteles: "Soy el primero en alzar la mano para regresar a nuestras tareas constitucionales".

Aunque los generales que han ocupado el cargo el secretario de Defensa — equivalente a un ministro en otros países— habían optado por un perfil discreto, Cienfuegos decidió ayer hablar con franqueza sobre la situación de los soldados mexicanos desde el 11 de diciembre de 2016. En esta fecha, el expresidente Felipe Calderón (PAN) les encomendó la compleja labor de combatir a los cárteles. Desde entonces, los militares han sido señalados por numerosas muertes y un uso excesivo de la fuerza.

Trump conforma un equipo con militares de alto rango y multimillonarios

Una Administración llena de paradojas

MARC BASSETS, Washington La falta de experiencia política no es la única característica del gabinete del presidente electo de EE UU, Donald Trump. También la abundancia de generales y multimillonarios convertirá a la futura Administración en un Gobierno atípico en la historia de la primera potencia mundial. Será

un equipo lleno de paradojas: Scott Pruitt, futuro administrador de la Agencia de Protección Medioambiental, es un destacado escéptico ante los efectos del cambio climático. Y el próximo fiscal general (ministro de Justicia), Jeff Sessions, es un halcón en inmigración v acusado de declaraciones racistas.



Kuczynski enfrenta su primera fase crítica al frente de Perú

Deberá tomar una decisión sobre su ministro de Educación

RAÚL TOLA, Lima El presidente peruano, Pedro Pablo Kuczynski, enfrenta su primer momento crítico desde que asumió el cargo, hace cuatro meses. De lo que haga o deje de hacer en los próximos días para definir la suerte de su discutido ministro de Educación, Jaime Saavedra, dependerá su relación con un Congreso en el que está en minoría y al albur de lo que voten los diputados fujimoristas.

La incertidumbre fuerza al BCE a inyectar más dinero en la economía

CLAUDI PÉREZ, Fráncfort El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, anunció ayer una inyección adicional de medio billón de euros en el programa de compra de activos en la eurozona, que se amplía hasta finales de 2017. La razón: "La incertidumbre está por todas partes, especialmente en el flanco político". PÁGINA 35

ADEMÁS

El 'Guernica' y otros demonios de Picasso

El Reina Sofía celebrará con una cuádruple exposición el 80º aniversario del cuadro y el 25º de su llegada al museo madrileño. P25



Viva Aerobus avanza hacia el liderazgo en México

Multas de 60 dólares por acoso callejero en Argentina P8

El chavismo critica el papel del Vaticano en la crisis

'Neruda' triunfa en los Fénix y 'Aquarius' deja huella P27